



die dritte mannschaft

eine gute ehe braucht zwei parteien, ein handballspiel drei

Pfälzer Schiedsrichter bereiten sich auf die neue Saison vor

Während in vielen Jugendklassen noch die Qualifikationsturniere zur Runde laufen, fanden für die Schiedsrichter des Pfälzer Handballverbandes derweil schon die ersten Saisonlehrgänge für die kommende Spielzeit statt. In Edigheim absolvierten am 29. und 31. Mai die ersten Unparteiischen bereits ihren Regel- und Lauftest.

„Die Sommerferien gehen bis in den August hinein und die erste Pokalrunde in der Pfalz beginnt auch schon im August“, erklärte Schiedsrichteraussschussmitglied Matthias Hetzel zur Begrüßung beim ersten Sommerlehrgang die frühe Terminierung der Saisonlehrgänge. Nach einer kurzen Begrüßung waren die Schiedsrichter gleich gefordert. Der Regeltest stand an. 30 Fragen aus dem Regelfragenkatalog waren in maximal 30 Minuten zu beantworten. Erfreulicherweise konnten alle Anwesenden bei den ersten beiden Lehrgängen ihre schriftliche Prüfung erfolgreich absolvieren. Da im PfHV die Entscheidung getroffen wurde, zukünftig mit dem Spielprogramm „Siebenmeter“ von Handball4All zu arbeiten, war die Schulung des SpielberichtOnline (SBO) ein zentraler Punkt des Lehrgangs. Schiedsrichtereinteiler Michael Hehn wies die Kollegen und Kolleginnen in die Welt des SBO und von Phoenix II ein. „An dieser Stelle noch ein großes Dankeschön an den Handballverband Rheinhessen, der mir ihre Folien zu diesem Thema zur Verfügung gestellt hat“, berichtet Hehn. Das Feedback zu dem neuen Spielprogramm war durchweg positiv, was auch die Schiedsrichter bestätigten, die schon in Spielen der RPS-Jugend erste Erfahrungen damit sammeln konnten. Matthias Hetzel im ersten Lehrgang und Schiedsrichterwart Marcus Altmann bei der zweiten Veranstaltung übernahmen anschließend den Part „DHB-Schiedsrichter-Portal“. In einer kurzen Erläuterung erklärten sie das neue Onlinetool des Schiedsrichterwesens. Mit dem abschließenden Lauftest endete der Lehrgang. Diejenigen Schiedsrichter, die noch keinen der beiden Veranstaltungen besucht haben, haben am 14. und 15. Juni ebenfalls in Edigheim noch die Möglichkeit die Prüfungen für die kommende Saison abzulegen.



Kurz & Knapp

Aufgepasst!

14.06.2019 um 18.30 Uhr Sommerlehrgang III in Edigheim

15.06.2019 um 9.30 Uhr Sommerlehrgang IV in Edigheim

17./18.08.2019 Saisonlehrgang der RPS-Schiedsrichter in Saarbrücken

Gewusst?*

Für die Handhabung des Vorwarnzeichens für passives Spiel (IHF-Handzeichen Nr.17) gelten folgende Hinweise:

- Wird die Entwicklung zu passivem Spiel erkannt, zeigt dies zuerst der Feldschiedsrichter mit dem IHF-Handzeichen Nr. 17 an; der Torschiedsrichter übernimmt dieses Zeichen und hebt anschließend ebenfalls den Arm entsprechend
- Sollte die angreifende Mannschaft nach dem Anzeigen des Vorwarnzeichens ein Team-Time-out beantragen, so muss das Warnzeichen nach Wiederaufnahme des Spiels erneut angezeigt werden
- Unternimmt das ballbesitzende Team nach Anzeige des Vorwarnzeichens keinen erkennbaren Versuch, zum Torwurf zu gelangen, entscheidet entweder der Torschiedsrichter oder der Feldschiedsrichter auf passives Spiel
- Nach Handzeichen 17 hat die Mannschaft höchstens 6 Pässe zur Verfügung, um zu einem Torwurf zu gelangen.

* richtige Lösung: b, c, d